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Presentazione dell’iniziativa – REPORT 

giovedì 27 giugno 2019 ore 21.00-23.00 
via Garibaldi, in strada – Poggio a Caiano 

 

PARTECIPANTI 

TOTALI: 50-60 persone circa (F 35% M 65%), esclusi organizzatori e animatori 
Nota. Non è stato possibile fare un conteggio esatto dei partecipanti per l’andirivieni di persone e 

le diverse attività da svolgere, pertanto è stata fatta una stima in base alla documentazione 

fotografica, alla quantità di materiali pubblicitari distribuiti e al numero di osservazioni raccolte. 

Materiali distribuiti: 100-120 cartoline informative; 50-60 gadget (t-shirt, braccialetti, bloc-notes, 
shopper) 

Comune di Poggio a Caiano: Sindaco Francesco Puggelli; Assessori: Maria Teresa 
Federico, Tommaso Bertini, Fabiola Mila Ganucci, Giacomo Mari; Consiglieri comunali: 
Diletta Bresci, Celine Daouas, Elena Chiti, Valentina Lanzilotto, Matteo Lenzi, Alessandro 
Pucci, Gianluca Pucci, Paola Vettori. 
Animazione e organizzazione: Maria Teresa Federico, Giulia Rafanelli, Alessandra Petrelli 
Report: Maria Teresa Federico, Tiziana Squeri (Eubios) 
 

SVOLGIMENTO DELL’ATTIVITÀ 

L’allestimento è stato realizzato in strada, all’incrocio fra via Garibaldi e via Cavour, 
vicino ad un’area verde pubblica. Sono state disposte circa 50 sedie in diverse file, 
orientate verso lo schermo su cui si sono proiettati un breve video introduttivo e una 
serie di slide. Vicino allo schermo erano posizionati un grande cartellone promozionale 
dedicato al percorso e un pannello (roll) dedicato agli obiettivi del primo anno del 
programma amministrativo denominato “Poggio+1”. Su di un lato, accanto a una 
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panchina, è stato posizionato un banchetto informativo con gadget e materiali 
pubblicitari dedicati al percorso. 
L’incontro vero e proprio è iniziato alle ore 21.40 ca., in ritardo rispetto al programma. Si è 
preferito attendere per fare in modo che ci fosse abbastanza buio per proiettare video 
e slide e, soprattutto, per far diminuire la temperatura, essendo molto caldo.  
La postazione era tuttavia pronta anche prima delle ore 21.00 e si è impiegato questo 
tempo per distribuire materiali informativi e reclutare i passanti. Gli animatori si sono 
spinti nei paraggi a chiacchierare sia con i passanti che sembravano interessati che 
con la gente in sosta. Tutte le sedie disponibili sono state occupate e diverse persone 
sono rimaste in piedi. 
Va sottolineato che la serata coincideva con l’evento inaugurale dell’iniziativa “Poggio in 
Vetrina”, la rassegna estiva organizzata dalla Pro Loco e dal Comune, in collaborazione 
con il Centro Commerciale Naturale “Poggio Novo”, Confesercenti e Confcommercio. 
Dal 27 giugno al 25 luglio, tutti i giovedì, con in più alcune date straordinarie, le strade di 
Poggio a Caiano si animano con musica, spettacoli, eventi speciali ed iniziative per 
accompagnare l’apertura straordinaria dei negozi fino a mezzanotte. 
La prima parte dell’incontro è stata condotta dal sindaco in modo frontale, mentre la 
seconda parte ha visto la raccolta di opinioni, osservazioni, pareri sull’incontro e sul 
progetto presentato. A ogni partecipante sono stati consegnati una penna e un 
foglietto, sul quale, in forma anonima, ognuno poteva scrivere le proprie impressioni. I 
foglietti sono stati raccolti in un contenitore via via che venivano compilati. 
 

1^ PARTE - PRESENTAZIONE 

L’incontro è condotto dal Sindaco Francesco Puggelli, che inizia con un focus sul primo 
anno di mandato dell’amministrazione da lui guidata. L’ampliamento della scuola 
“Lorenzo Il Magnifico”, l’installazione della videosorveglianza nel centro storico e nel 
Centro commerciale naturale, i progetti per la sicurezza stradale in via Carmignanese e 
a Poggetto, sono alcuni degli argomenti toccati dal Sndaco durante la sua introduzione. 
Attenzione massima anche ai più deboli, con l’introduzione dell’infermiere di famiglia e 
con lo snellimento del regolamento che consente alle associazioni di volontariato 
poggese di operare e fare del bene con maggiore autonomia e con meno lacci 
burocratici. 
Il Sindaco entra poi nel vivo ed illustra contenuti ed obiettivi del progetto denominato 
“La Città Colorata”, un vero e proprio bilancio partecipativo co-finanziato dalla Regione 
Toscana, che coinvolgerà, nei prossimi anni, tutta la città di Poggio a Caiano. 
L’Amministrazione ha lavorato per stanziare dal bilancio comunale 40mila euro per 

ogni anno dal 2019 al 2023, da impiegare per fare interventi in ciascuno dei cinque rioni 
in cui è suddiviso il Comune, a rotazione. Ogni anno tutti i rioni propongono un progetto 
per il rione dell’anno (per questo 2019 il rione è il Centro Storico) e la proposta più votata 
dai cittadini alla fine viene realizzata.  
I 40mila euro a disposizione devono servire a migliorare i luoghi in cui viviamo e a 
migliorare la vita di tutti, soprattutto di chi è più fragile (bambini, anziani, persone in 
difficoltà, portatori di handicap, ecc.). Perché tutti noi, in qualche momento della nostra 
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vita siamo stati, siamo, saremo più fragili. E un luogo attento ai più fragili è un luogo 
dove tutti stanno meglio, anche i meno fragili. Cifre come queste si prestano a 
interventi sull’arredo urbano, sugli spazi pubblici, su luoghi di ritrovo collettivi, sui 
cosiddetti Beni Comuni. 
In base a questi obiettivi generali, per questo primo anno il Comune ha deciso di 
chiedere ai poggesi in che modo ottimizzare queste risorse per migliorare l’arredo 

urbano del centro storico. L’obiettivo -lo ribadiamo- è destinare ogni anno una somma 
simile per l’arredo e il decoro di un quartiere. Il progetto, infatti, tiene conto della 
suddivisione del Comune in cinque rioni/quartieri (Bonistallo, Candeli, Centro Storico, 
Poggetto, S. Cristina in Pilli), ognuno caratterizzato da un colore e da un simbolo. 
 

Rione Colore Simbolo 
Bonistallo  verde Chiesa di Bonistallo 
Candeli blu Rana 
Centro bianco Mascherone Villa Medicea 
Poggetto rosso Pantera 
S. Cristina in Pilli giallo Lapide di Chiesa S. Cristina 

 

Ci sembra efficace, per il percorso partecipativo, evidenziare e valorizzare questa 
“strutturazione” per promuovere l’identità e la riconoscibilità dei quartieri pur nell’unità 
del Comune. Ciò anche per favorire la formazione di comitati permanenti, stimolando 
un sistema virtuoso di “competizione” fra i diversi quartieri sia nell’ambito del Bilancio 
Partecipativo (in questo primo e negli anni successivi) che nello sviluppo di iniziative 
spontanee (aggregazione, collaborazione, cura dei beni comuni, ecc.). 
Vogliamo valorizzare i rioni quali punti di riferimento, proprio come avviene con i 
quartieri nelle grandi città. Puntiamo a creare sul territorio gruppi locali di cittadini 
consapevoli, attivi e, attraverso questi, a coinvolgere tutti nelle scelte che riguardano la 
città. In poche parole, i cittadini potranno fare il “Sindaco per un giorno” e prendere 
decisioni come degli amministratori, valutando tutti i pro e i contro. 
Gli appuntamenti per raccogliere le idee saranno itineranti e toccheranno tutti i rioni 
poggesi: Candeli (4 luglio ore 19 alla pizzeria Spizzettando), Bonistallo (11 luglio, ore 19, 
nuovo parcheggio di via Galilei), Centro (18 luglio, piazza XX Settembre, ore 19), Santa 
Cristina in Pilli (23 luglio, piazza della Chiesa, ore 21) e Poggetto (25 luglio, piazza Caduti, 
ore 21). Tutti i cittadini e le cittadine poggesi sono invitati. 
 

2^ PARTE – RACCOLTA OPINIONI ED OSSERVAZIONI 

Le indicazioni e i messaggi lasciati dai partecipanti sono riportati di seguito suddivisi in 
tre ambiti tematici (cluster) per facilitarne l’analisi e la rilettura.  
Nota. Sono state escluse alcune osservazioni in quanto non pertinenti. 
 

PROPOSTE E OSSERVAZIONI 

1) Continuare la disinfestazione per le zanzare. 
2) Isola ecologica (2 volte) 
3) Vorrei un Poggio più curato, più cestini. Ho notato molta sporcizia intorno alla scuola 

media veramente poco educativo. 
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4) Circolazione transito controllato via Ambra marciapiedi. 
5) Facci il campo da basket così l’anno prossimo ai Rioni ci si sfida a basket. 
6) Ci sono tante cose da fare nel centro storico. 
7) Più spazi attrezzati con giochi per bambini. 
8) Mancano panchine per aspettare autobus e parapioggia, poi tutto ok. 
 

AZIONI APPREZZATE 

9) Ottima presenza sul territorio. 
10) Io apprezzo tutte le varie informazioni su FB perché altrimenti sarei meno informata. 
11) Abbiamo molto apprezzato tutti gli eventi che ci avete proposto per passare delle 

ore in piacevole compagnia. Grazie. 
12) Ho apprezzato questa serata come Poggio Lab svoltasi nel corso della campagna 

elettorale, siamo sulla buona strada. Grazie. 
13) Continuate così, state più vicino alle persone e state più attenti ai particolari “verdi”. 
14) Per me è stato bello perché in questo anno siamo stati coinvolti in tante attività in 

riguardo al nostro paese. 
15) Come semplice cittadina è la prima volta che mi sento coinvolta in varie iniziative. 
16) Trovo che sia stato un anno abbastanza innovativo e con idee giovanili. Spero che 

possa sempre migliorare. 
17) Un anno che ho visto realizzare un sogno: il ponte Manetti. Grazie Marco. 
18) Poggio, città attiva e piena d’iniziative. Continuiamo l’ascolto dei cittadini ponendo 

attenzione alle loro richieste. Interessante questa iniziativa. 
19) Grazie per averci coinvolto, non era mai successo. Giunta giovane volenterosa, 

speriamo nel meglio. 
20) Ottimo lavoro, esperimento da valutare successivamente ma sicuramente utile per 

migliorare la vivibilità di Poggio. Avanti così! 
 

APPREZZAMENTI GENERALI 

21) La cosa positiva l’ho vista nell’impegno di una Giunta “giovane” e “dinamica” che 
riuscirà a modificare in modo positivo i pensieri del poggesi! Continuate così! 

22) Poggio a Caiano è un bel paese, si vive bene e speriamo che ci sia sempre delle 
migliorie su tutte le cose che servono a noi cittadini. 

23) Passabile comunque positivo. Poggio rimane un paese vivibile, speriamo di 
continuare. 

24) Ottimo risultato, continuate così, ci sono tante cose ancora da fare. 
25) In questo periodo quasi tutto è andato nel verso giusto, proseguiamo così. Quello 

che fate è una buona cosa per la città. 
26) Va bene così, vai avanti. 


